

<b>Medio</b>	El Mercurio
<b>Fecha</b>	26-4-2015
<b>Mención</b>	Planteles privados amplían su participación en la Confech, ante la reforma universitaria. Habla Pdte. de la Federación de Estudiantes de la UAH.

Jóvenes quieren ser beneficiados con la gratuidad:  
**Planteles privados amplían  
su participación en la Confech,  
ante la reforma universitaria**

El 23% de los alumnos de este sector está representado dentro de la organización, donde predominan los recintos estatales.

**PRESENCIA**

El 89% de los alumnos de planteles estatales y privados tradicionales está en la Confech.



**ACTIVOS.**— Los dirigentes de universidades privadas dicen que la ley de participación estudiantil aumentará la actividad de estos estudiantes.

Actualmente, las universidades privadas no tradicionales reúnen a 376 mil alumnos, que representan la mayoría de la matrícula de la educación superior, y de los cuales el 23% está representado dentro de la Confederación de Estudiantes de Chile (Confech).

Pero los dirigentes estudiantiles de estas universidades prevén que esa participación aumentará este año, gracias a la reciente ley que permite la participación estudiantil en todos los planteles y a la reforma a la educación superior que comenzará el segundo semestre.

El presidente de la Federación de Estudiantes de la U. Alberto Hurtado, Iñaki Martínez, explica que "nuestra participación en esta instancia es cada vez más creciente, pues hay que asegurar la gratuidad en la reforma".

Nicolás Fernández, presidente de la Federación de Estudiantes de la U. Diego Portales, añade que han estado ayudando a levantar otras federaciones estudiantiles en el sector, y que una de las demandas más sentidas por estos jóvenes es el fin al

lucro, "que también la enarbolan las estatales, pero que nosotros vivimos al extremo".

Fernández cuenta que existe inquietud por conocer cómo será la reforma y si la gratuidad los incluirá a ellos. "Tenemos una propuesta de crear un Sistema Nacional de Educación, en el cual las universidades privadas sean gratuitas a cambio de democratización y heterogeneidad en la matrícula, que respondan a un sistema de desarrollo

país y que el Estado vigile la gestión", dice.

Pero la presidenta de los alumnos de la U. Adolfo Ibáñez, Mónica Salas, advierte que hay que incluir a los jóvenes de los centros de formación técnica e institutos profesionales, pues "es un sector que tiene problemas. Por ejemplo, cerraron el CFT Insec y no todos los estudiantes podrán convalidar".

En tanto, ayer, la Confech comenzó a evaluar la realización de una marcha antes del 21 de mayo, para reimpulsar sus demandas antes de la cuenta pública de la Presidenta.

